

XVI CONGRESO NACIONAL DE
CIENCIA POLÍTICA
18 al 21 de julio 2023
Universidad Católica Argentina (CABA)



LA POLÍTICA EN TENSIÓN
Retos y desafíos de las democracias
en un mundo inestable

CONVOCATORIA A SIMPOSIO

En el marco del XVI Congreso Nacional de Ciencia Política “La política en tensión. Retos y desafíos de las democracias en un mundo inestable”, organizado por la Sociedad Argentina de Análisis Político (SAAP) y la Universidad Católica Argentina (CABA), a realizarse entre el 18 y 21 de julio de 2023, se convoca a la presentación de ponencias para la cuarta edición del simposio sobre Integración Regional denominado:

“Las regiones en tensión. Retos y desafíos del
regionalismo en un mundo inestable”

#SimposioIRegSAAP

Coordinado por

Leticia González (UBA/INTA), Florencia Lagar (UBA/UADE), Daniela Perrotta (UBA-CONICET/UNA), Emanuel Porcelli (UBA/UNLa).

Presentación

El simposio se propone generar un espacio de intercambio, reflexión y debate entre investigadores e investigadoras que abordan, desde diferentes disciplinas y agendas temáticas, procesos de integración regional y/o regionalismo, marcando una línea de continuidad con el trabajo realizado en las otras tres ediciones del simposio.

En relación con la agenda temática de este XVI Congreso se busca reflexionar en torno a los reordenamientos globales y realineamientos domésticos que inciden en la construcción de región. Los cambios en la distribución global del poder, un orden internacional en transformación y los escenarios políticos nacionales modificados por la tensión que significa el ascenso de expresiones nacionalistas y antiglobalistas de derecha han descolocado a los proyectos de construcción de región. Tanto las experiencias de regionalismo de América Latina y el Caribe que se habían caracterizado como post-liberales y/o post-hegemónicas (MERCOSUR, UNASUR, ALBA-TCP, CELAC), como los proyectos que fortalecieron la modalidad de regionalismo abierto (Alianza del Pacífico), están en discusión y reconfiguración. Discusiones sobre los proyectos de construcción de región también se evidencian en la reconfiguración actual de otros procesos de regionalismo, con especial énfasis en Europa - dado su carácter de poder normativo en la reflexión teórica y en la praxis integracionista-. En este mismo orden, se vuelve a discutir la relación del regionalismo con el multilateralismo; así como también los proyectos de interregionalismo.

Asimismo, también alentamos la presentación de trabajos que discutan la teoría y la praxis de la integración regional y el regionalismo, reflexionen sobre la utilidad y vigencia de las teorías del campo – tanto las de las corrientes centrales como de los circuitos periféricos– e incorporen temáticas y perspectivas invisibilizadas, como las teorías feministas y decoloniales.

En esta cuarta edición del simposio prestaremos especial atención a la conformación de los paneles, mesas especiales y presentaciones de grupos de investigación, buscando una adecuada representación de género.

Ejes temáticos propuestos para la presentación de las ponencias:

El simposio se encuentra abierto a todas las propuestas de trabajos y/o paneles que busquen reflexionar sobre los procesos regionales y sus agendas temáticas. Asimismo, proponemos como ejes ordenadores los siguientes tópicos:

1. Los nuevos desafíos del regionalismo frente al giro antiglobalista. La relación entre la configuración de región y los contextos domésticos cambiantes.
2. Las nuevas dinámicas geopolíticas en el regionalismo: la reconfiguración del poder mundial, las re-articulaciones entre regiones e interregionalismo.
3. Los desafíos teóricos para asir la integración regional. La producción de conocimiento para pensar(nos) regionalmente.

Si bien se priorizarán los trabajos que aborden el regionalismo latinoamericano se esperan también estudios del regionalismo europeo, africano y asiático; así como las experiencias de articulación – relacionamiento – cooperación entre bloques.

Presentación de resúmenes

Los resúmenes de las ponencias propuestas deberán cargarse en el sitio web del XVI Congreso Nacional de Ciencia Política previo registro con nombre de usuario y contraseña. Allí se deberá seleccionar el nombre del simposio, e incluir en el texto del resumen el eje temático correspondiente.

Cronograma

- Fecha límite para la presentación de abstracts para presentación de ponencias o de paneles: 10 de abril de 2023.
- Aceptación de abstracts por parte de la organización del simposio: 12 de mayo de 2023.
- Fecha límite para la presentación de las ponencias y para el pago de la inscripción de coordinadores de panel y ponentes: 9 de junio de 2023.

Contacto

Correo electrónico: simposiointegracionregional@gmail.com

Asunto: 16CongresoSAAP